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  這次參加海大學企管系的企業數字化轉型與商業創新交流經驗真是難忘！一

進校園，就感受到滿滿的學術氛圍。在這次交流中，我們有幸與河海大學的教

授們以及來自各行業的企業代表進行深入的對話和交流。他們分享了許多企業

數字化轉型的案例和實踐經驗，讓我深刻體會到了數字化轉型對企業未來發展

的重要性。 

  這次交流不僅讓我們學習到了企業數字化轉型的理論知識，還實際觀察到了

企業如何應對數字化挑戰，推動商業創新。我們討論了數據分析、人工智能、

物聯網等新興技術在企業管理和運營中的應用，以及如何通過創新的商業模式

來擴大市場份額和提升競爭力。這些交流不僅拓寬了我的視野，還激發了我對

未來企業管理的興趣和熱情。 

  其中，我們還探討了人工智能時代的商業倫理和隱私數據治理等話題。隨著

人工智能技術的不斷發展，企業在利用大數據和人工智能進行商業活動時，必

須面對各種倫理挑戰。例如，人工智能算法可能存在偏見和歧視，這將對社會

造成不良影響。因此，我們需要思考如何確保人工智能的應用符合道德和法律

標準，並且能夠為社會帶來積極的影響。 

  參訪昆山百創光電有限公司給我們帶來了更深層次的體驗。進入工廠，我們

看到了先進的生產設備和精密的生產流程。從原材料的加工到成品的組裝，每

一個環節都經過精心的規劃和嚴格的控制，以確保產品的品質和效率。更令人

驚嘆的是，我們得以近距離觀察到電腦鏡頭是如何一步一步製造出來的，從零

件的加工到最終的組裝，每一個細節都展現了百創光電在光學技術上的精湛造

詣。與企業代表的交流更是讓我們深入了解了企業在數字化轉型過程中所面臨

的挑戰和機遇，以及他們是如何應對和創新的。 

  參訪比亞迪的工廠更是一次震撼。走進生產車間，我們目睹了現代化的生產

線和高效的生產流程。從汽車零件的製造到車輛的組裝，每一個步驟都經過精

密計算和嚴格控制，以確保產品的品質和性能。同時，我們也了解到比亞迪在

電動汽車技術上的領先地位，以及他們對可持續發展的承諾和貢獻。參訪比亞

迪不僅讓我們深入了解了電動汽車製造的過程和技術，還啟發了我們對於可持

續發展的重視和追求。 

  而參訪中通服更加豐富了我們的學習體驗。中通服作為一家領先的信息技術

服務提供商，我們得以深入了解了信息技術在企業管理和運營中的應用。特別

是在人工智能時代，商業倫理和隱私數據治理成為了熱門話題，我們與中通服

的專家進行了深入的討論和交流，探討了人工智能時代下企業所面臨的倫理和

法律挑戰，以及如何建立有效的隱私數據治理機制。這些討論不僅加深了我對



於人工智能和數據治理的理解，還啟發了我對於未來科技發展的思考和探索。 

  回想起這次交流經歷，我深深感受到了數字化時代帶來的機遇和挑戰。作為

一名即將畢業的大學生，我深信這些所學所感將成為我未來職業生涯的寶貴財

富，讓我更有信心和能力在激烈的競爭中脫穎而出。我也期待著未來能夠運用

所學，為企業的數字化轉型和商業創新做出新的策略，助力自己實現更大的發

展和成功。 

  這次的學術交流最印象深刻的則是，對於我們參訪的大學生們。他們的生活

節奏和學業壓力實在讓人感到敬佩。每個學期都要完成規定的跑步時數，而且

幾乎每個月都得早起在早上六點至八點之間跑，晚上還要堅持上晚自習，只有

周末才能稍作休息。即使是在商學院，他們也不得不學習程式編碼，而且學分

負擔比我們大一的二十五學分還要重，這種學業壓力實在令人嘆為觀止。 

  但他們在這樣競爭激烈的大環境下，好像也沒有其他選擇。很多同學畢業後

都選擇繼續讀研，因為不進一步深造，可能會很難找到理想的工作。反觀看看

自己以及台灣的學生是多麼的幸福，不用像大陸的學生們一樣過得如此的卷，

很慶幸自己生活在台灣，雖然學術層面我們沒來的對方的好，但經由這次交流

完，台灣學生也是有自己的優勢的，我們的想法是更跳脫框架的，而這對於創

新創業來說非常之重要! 


